
北京北京
政協建議
買車購房「掛鈎」居住證
香港文匯報．人民政協專刊訊（記

者 馬曉芳）政協北京市第十二屆委
員會常務委員會近日召開，通過了
「關於首都全面深化改革若干問題的
建議」，以及就這些問題的調研報
告。其中報告建議，增強居住證的社
會功能，將提供居住證作為在京購房
租房、購車、子女接受義務教育等社
會事務的必要條件。
報告建議，建立進京戶口審批協調
機制，實施「政策加指標」進京戶籍
審批。建立複合型的人口調控目標，
對戶籍人口與流動人口實現全覆蓋，
做到人口總量、結構、佈局同規劃。
通過增強居住證的有用性，引導外地
來京人員自覺履行居住登記，使人口
信息的獲取從過度依賴入戶調查方式
向主動登記與入戶抽查、監管相結合
方式轉變。

新疆新疆

委員譴責暴恐行徑
香港文匯報．人民政協專刊訊 新
疆自治區政協近日組織各族各界政協
委員、各民主黨派新疆區委會負責人
進行座談，帶頭發聲亮劍，嚴厲譴責
近期發生的嚴重暴力恐怖活動。
九三學社新疆區委會專職副主委李
安民表示，要清醒認識「三股勢力」
和暴恐分子的反動本質，他們披着宗
教外衣，幹着違背宗教教義的罪惡勾
當。全國政協委員布媧鶼．阿布拉
說，暴恐分子代表不了維吾爾族，我
們要敢於擔當，以現代文化引領本民
族的發展，更多地關注民族團結工作
中的難點問題，進一步促進各民族大
團結。

地 方 動 態

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 馬曉芳

綜合報道）雲南省昭通市魯甸地震災情牽動着

全國人心，各民主黨派中央在得知災情後立即行

動，第一時間呼籲黨派成員積極加入抗震救災行

列。
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■責任編輯：周萬仰 2014年8月7日（星期四）

■新疆政協委員、民主黨派新疆區
委會負責人譴責暴恐行徑。

本報北京傳真

地震發生後，全國人大常委會副委員長、民建中央主席
陳昌智，全國政協副主席、民建中央常務副主席馬培

華致電民建雲南省委詢問災情，並就發動全會積極參與抗震
救災作出部署，指示中華思源工程扶貧基金會迅速了解災
情，全力做好賑災救災，切實幫助災區群眾渡過難關，重建
家園。

黨派領導人要求成員全力救災
全國人大副委員長、民進中央主席嚴雋琪，全國政協副主
席、民進中央常務副主席羅富和詳細了解了災情，要求雲南
民進組織配合當地黨委、政府做好救災、善後等相關工作。
全國人大常委會副委員長、農工黨中央主席陳竺，全國政

協副主席、農工黨中央常務副主席劉曉峰等致電農工黨雲南
省委會，詢問災區情況，並指示廣大黨員要協助中共各級黨
委和政府做好抗震救災工作。
全國政協副主席、致公黨中央主席萬鋼，全國政協副秘書

長、致公黨中央常務副主席蔣作君第一時間向致公黨雲南省
委了解震區災情，詢問黨員在地震中有無傷亡，強調致公黨
組織的救災工作須理性有序，在當地政府與相關部門統籌調
度下積極參與。

民主黨派各級組織積極捐款
地震發生後，致公黨雲南省委會在官方網站、微信等平台

上呼籲廣大黨員「理智支援魯甸震區，做到：不要轉發未經
核實的地震信息；服從當地黨政統籌安排；不要盲目自行進
入災區，先讓專業團隊進入爭取黃金救援時間；災區有暴
雨，謹防次生災害發生，特別是泥石流；奉獻愛心，力所能
及參與捐助活動」。

發揮黨派優勢為災區出力
致公黨雲南省委向各級組織和廣大黨員發出了向魯甸災區

捐款的倡議書。8月5日上午，致公黨雲南省委機關舉行了

捐款儀式，機關幹部積極響應，為災區早日渡過難關貢獻一
分力量。
3日晚10時，致公黨雲南省委委員、昆明市延安醫院副院
長谷欣率昆明市延安醫院抗震救災醫療隊奔赴魯甸縣搶救傷
員。
地震發生後，農工黨昭通市委會立即召開魯甸地震緊急救

助工作會議，從事醫療工作的30餘名農工黨黨員參加會
議。會上成立了以農工黨昭通市委會主委、昭通市中醫院院
長宋萬永為組長，市委會專職副主委饒忠明為副組長的醫療
救治工作領導小組，成立了3個前線救援隊，並要求各支部
黨員積極參與救災工作。
由農工黨昭通市人民醫院支部、市中醫院支部30餘名黨

員組成的3支農工黨昭通市委會抗震救災醫療救援隊均已奮
戰在救災一線。在農工黨昭通市醫院支部的積極參與下，昭
通市中醫院開設了地震傷員綠色通道，建立了5個救治病專
區和1個後備病區，共設專用病房33間，病床100餘張。

■■致公黨雲南省委積極組織黨員和致公黨雲南省委積極組織黨員和
機關幹部捐款機關幹部捐款。。 本報北京傳真本報北京傳真

■■農工黨昭通市委積極組織黨員參農工黨昭通市委積極組織黨員參
與抗震救災與抗震救災。。 本報北京傳真本報北京傳真

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 何
凡）十一屆全國政協副主席厲無畏5日在亞洲
財富論壇年會新聞發佈會指出，目前，文化創
意產業正以前所未有的速度迅速在亞洲地區崛
起。香港地區既放眼全球，又加強與內地城市
之間的合作，通過對諸多大型文化項目的支
持，鞏固其作為亞洲創意之都的地位，並向更
高水平發展邁進。他表示，中華文化是一個巨
大的財富寶庫，只有提升創意轉化力，才能將
資源優勢轉為經濟優勢，借勢擴大中華文化影
響力。
據介紹，亞洲財富論壇第五屆年會將於明年
1月16－18日在京召開。厲無畏表示，大力發

展文化創意產業，成為各個國家和地區在國際
競爭中獲得競爭優勢的新舉措。文化創意產業
屬於消費驅動型產業，其健康發展取決於文化
市場的健全和完善。中共十八屆三中全會提出
了「建立健全現代文化市場體系」的系統論
述，為國家文化創意產業的創新發展提供了堅
實的理論基礎。

籲提升中華文化影響力
他指出，文化創意產業利用高科技和多媒體
等創新手段將傳統文化中的精髓延續下來。中
華文化是大中華地區共同的情感記憶、精神遺
產，發展文化創意產業，有利於推動大中華地

區文化創新力、文化影響力和文化吸引力的整
體提升。
據亞洲財富論壇執行主席、秘書長韓劍鋒介

紹，以「亞洲財富、財富亞洲」為主題的亞洲
財富論壇年會將以全新的規格、規模、內容、
形式進一步推動亞洲國家之間的合作，揭開財
富亞洲新的序幕。本屆年會將邀請聯合國、工
業發展組織、經濟與社會理事會、教科文組織
負責人及各國政府首腦、企業家、學者等共赴
盛會，為亞洲地區社會進步與發展獻計獻策、
加強多國多邊經貿合作，聚焦亞洲財富，謀求
區域共同體建設，致力全方位營造共繁榮的亞
洲新秩序。

：：亞洲創意之都亞洲創意之都 香港地位鞏固香港地位鞏固

■■十一屆全國政協副主席厲無畏。
記者何凡 攝

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 馬玉潔）醫改
政策暖風拂面，不少社會資本聞風而動，着手進入醫療
服務領域。全國政協委員、國務院醫改專家諮詢委員會
委員錢穎一日前在此間表示，應探索出符合醫療事業發
展規律、符合中國國情和民眾利益的醫改思路，使人人
享有基本衛生醫療服務，實現李克強總理提出的「用中
國式辦法解決世界性難題」。而北京市醫管局局長封國
生指出，北京地區三級醫院規劃建設的投資需求為社會
資本投資提供出巨大機遇。
近日，「關鍵詞．關鍵年——從2014看我國未來醫

療體制新格局」高峰論壇在京舉行。錢穎一在致辭中
說，建立公平高效的醫療健康體制，發展具有創新精
神、管理有方的醫療健康機構，制定和實施合理的醫療
健康政策和體制，解決不斷上升的醫療成本、人口老齡
化、醫療服務資源配置不均等問題是當下面臨的現實而
緊迫的任務。

京醫院項目投資需求410億
封國生也表示，北京地區社會資本投資醫療存在很多
機遇。北京地區三級醫院規劃建設項目總建築面積460
萬平方米，投資總需求約410億元，其中市屬醫院投資
總需求約210億元，而北京市財政投資每年平均約10億
元，若規劃建設項目全靠政府財政資金，需要20年才
能完成。「但患者需求不能等到20年後再滿足，擴大
投資渠道來源是當務之急。」

■■全國政協委員、國務院醫改專家諮詢委員會委員錢
穎一。 資料圖片

孫懷山以棋為媒

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 馬曉芳 綜合
報道）中國政協委員和韓國國會議員第二次圍棋友誼
賽近日在韓國首爾舉行。全國政協常務副秘書長孫懷
山率團赴韓參賽。韓國會議長鄭義和、新國家黨黨首
金武星出席開幕式並致辭。

兩輪角逐中國政協隊不敵韓國議員隊
此次交流賽韓國國會棋友會會長元裕哲等13名國會

議員出戰，中國政協代表隊共有16名政協委員及隨行
人員赴韓參賽。比賽期間，曹薰鉉九段、李昌鎬九段
和河好貞四段、韓海苑三段等韓國職業棋手與兩國選
手們下了指導對局。
經過兩輪的激烈角逐，韓國國會代表隊均以7比3

的成績戰勝了中國政協代表隊，韓方贏得本屆比賽的
勝利。而在去年8月於北京舉行的首屆賽事則由中方
折桂。

在對弈手談中溝通心靈
代表團團長孫懷山表示，中韓建交22年來，兩國關
係全面迅速發展，高層保持密切往來，政治互信不斷
加深，經貿合作成果豐碩，人文交流日益活躍。圍棋
作為兩國共同的文化財富，一直是雙邊文化交流的重
要內容。
他指出，中國政協委員與韓國國會議員通過圍棋友

誼賽，在對弈手談中溝通了心靈，加深了了解，增進
了互信，達到了「以棋會友、增進友誼、合作共贏」
的目的，已成為中韓人文交流合作的新亮點。中國全
國政協願進一步加強與韓國會的圍棋交流，以棋為
媒，深化合作，努力搭建中韓友誼的橋樑。

■全國政協副秘書長孫懷山向韓國國會棋友會會長
元裕哲頒發青瓷冠軍獎盃。 本報北京傳真

劉宇一南京青奧會特展將在江蘇開幕
香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 王曉雪）
由江蘇省政協、全國政協書畫室、江蘇省委宣傳
部等主辦的「復興之路．劉宇一作品全國巡
展——南京青奧會特展」將於8月12日至29日在
江蘇省美術館舉辦。
此次畫展恰逢青奧盛會在寧舉辦，劉宇一將帶

去歷時七年與愛女劉浩眉共同繪製的百米油畫長

卷《奧林匹克頌》。作品高5米，長118米，象徵
五大洲人民走過了奧運歷史的118年。劉宇一此
次將向南京青奧博物館捐贈《奧林匹克頌》複製
品。
全國政協委員、著名油畫家劉宇一現任北京師

範大學宇一藝術研究院院長，被稱為「一個熱愛
和尊重人民的藝術家」。他認為，中國是個大

國，中華民族是聚合了多個民族的大族，我們這
個時代必須有與之相匹配的藝術作品。他擅長以
恢弘壯闊的場面、生動眾多的人物和絢爛悅目的
色彩來表現重大的歷史瞬間，其創作的《開國盛
典》、《人民萬歲》、《祖國萬歲》等10餘幅油
畫巨作（部分與女兒浩眉合作）被人民大會堂、
天安門城樓等國家殿堂珍藏。
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厲厲無無畏畏


